

## ATA NÚMERO 83/XIII/2.<sup>a</sup> SL

Aos 21 dias do mês de junho de 2017, pelas 17:30 horas, reuniu a Comissão de Agricultura e Mar, na sala 01 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia:

1. Discussão do Projeto de Resolução n.º 537/XIII/2<sup>a</sup> (PSD) - "Recomenda ao Governo que torne obrigatório a indicação do país de origem na rotulagem do mel";
2. Discussão do Projeto de Resolução n.º 557/XIII/2<sup>a</sup> (BE) - "Recomenda ao Governo que tome diligências junto da União Europeia no sentido de promover a menção clara, nos rótulos do mel, do país ou países onde o mel é produzido";
3. Discussão do Projeto de Resolução n.º 883/XIII/2<sup>a</sup> (BE) - "Recomenda ao Governo que diligencie para a construção de um Matadouro Regional no Algarve";
4. Discussão do Projeto de Resolução n.º 897/XIII/2<sup>a</sup> (PCP) - "Pela construção de um matadouro público regional no Algarve";
5. Fixação da Redação Final do Projeto de Resolução n.º 593/XIII/2<sup>a</sup> (CDS-PP) - "Recomenda ao Governo que inclua o pepino-do-mar, espécie *holothuria arguinensis*, na lista de espécies referenciadas no regulamento sobre a apanha de animais marinhos";
6. Fixação da redação final do Projeto de Resolução n.º 650/XIII/2<sup>a</sup> (BE) - "Recomenda ao Governo que assegure o funcionamento de um Conselho Nacional para a Segurança Alimentar e Nutricional";
7. Fixação da redação final dos Projetos de Resolução n.º 856/XIII/2<sup>a</sup> (PCP) - "Recomenda ao Governo a tomada de medidas para promoção da produção de leite de pequenos ruminantes", 863/XIII/2<sup>a</sup> (PSD, PS, BE, CDS-PP, PCP) - "Valorização do leite dos pequenos ruminantes" e

864/XIII/2ª (BE) - "Recomenda ao Governo a adoção de medidas que valorizem o leite dos pequenos ruminantes e promovam a melhoria dos rendimentos dos produtores de leite e queijo";

8. Discussão e votação da Proposta do PS sobre a criação de um Grupo de Trabalho para apreciar o conjunto de iniciativas ligadas à floresta;

9. Outros assuntos.

A reunião foi presidida Senhor Presidente da Comissão Deputado Joaquim Barreto que cumprimentou todos os presentes.

O ponto 1 da OD "Discussão do Projeto de Resolução n.º 537/XIII/2ª (PSD) - "Recomenda ao Governo que torne obrigatório a indicação do país de origem na rotulagem do mel" e o ponto 2 da OD "Discussão do Projeto de Resolução n.º 557/XIII/2ª (BE) - "Recomenda ao Governo que tome diligências junto da União Europeia no sentido de promover a menção clara, nos rótulos do mel, do país ou países onde o mel é produzido", foram discutidos em conjunto.

O Senhor Deputado Nuno Serra (PSD) e o Senhor Deputado Carlos Matias (BE) procederam á apresentação das respetivas iniciativas.

Usaram ainda da palavra os senhores Deputados Palmira Maciel (PS), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e João Ramos (CDS-PP).

Os Senhores Deputados Nuno Serra (PSD) e Carlos Matias (BE) encerram o debate das iniciativas em apreço.

O Senhor Presidente referiu que os serviços da CAM irão fazer a respetiva informação para que as iniciativas possam ser votadas em Plenário.

O ponto 3 da OD "Discussão do Projeto de Resolução n.º 883/XIII/2ª (BE) - "Recomenda ao Governo que diligencie para a construção de um Matadouro Regional no Algarve" e o ponto 4 da OD "Discussão do Projeto de Resolução n.º 897/XIII/2ª (PCP) - "Pela construção de um matadouro público regional no Algarve", foram discutidos em conjunto.

O Senhor Deputado João Vasconcelos (BE) e o Senhor Deputado Paulo Sá (PCP) procederam à apresentação das respetivas iniciativas.

Usaram também da palavra os Senhores deputados José Carlos Barros (PSD), Jámila Madeira (PS) e Patrícia Fonseca (CDS-PP)

Os Senhores Deputados João Vasconcelos (BE) e Paulo Sá (PCP) encerram o debate das iniciativas em apreço.

O Senhor Presidente referiu que os serviços da CAM irão fazer a respetiva informação para que as iniciativas possam ser votadas em Plenário.

No ponto 5 da OD procedeu-se à Fixação da Redação Final do Projeto de Resolução n.º 593/XIII/2ª (CDS-PP) - "Recomenda ao Governo que inclua o pepino-do-mar, espécie holothuria arguinensis, na lista de espécies referenciadas no regulamento sobre a apanha de animais marinhos", tendo a redação final sido confirmada por unanimidade.

No ponto 6 da OD procedeu-se à Fixação da redação final do Projeto de Resolução n.º 650/XIII/2ª (BE) - "Recomenda ao Governo que assegure o funcionamento de um Conselho Nacional para a Segurança Alimentar e Nutricional", tendo a redação final sido confirmada por unanimidade, com algumas alterações.

No ponto 7 da OD procedeu-se à Fixação da redação final dos Projetos de Resolução n.º 856/XIII/2ª (PCP) - "Recomenda ao Governo a tomada de medidas para promoção da produção de leite de pequenos ruminantes", 863/XIII/2ª (PSD, PS, BE, CDS-PP, PCP) - "Valorização do leite dos pequenos ruminantes" e 864/XIII/2ª (BE) - "Recomenda ao Governo a adoção de medidas que valorizem o leite dos pequenos ruminantes e promovam a melhoria dos rendimentos dos produtores de leite e queijo", tendo a redação final sido confirmada por unanimidade com algumas alterações.

No ponto 8 da OD procedeu-se à Discussão e votação da Proposta do PS sobre a criação de um Grupo de Trabalho para apreciar o conjunto de iniciativas ligadas à floresta.

A Senhora Deputada Júlia Rodrigues apresentou uma proposta de metodologia de discussão desta temática.



Usaram ainda da palavra os Senhores Deputados Maurício Marques (PSD), Carlos Matias (BE) que apresentou também uma proposta.



Propostas BE.pdf

O debate continuou com intervenções da Senhora Deputada Patrícia Fonseca (CDS-PP), (que solicitou o envio do e-mail que a Senhora Deputada Júlia Rodrigues refere na sua proposta).

Usaram ainda da palavra os senhores Deputados João Ramos (PCP, Heloísa Apolónia (PEV) e Pedro Soares (BE).

A discussão centrou-se fundamentalmente se o processo deveria decorrer num Grupo de Trabalho ou na Comissão.

Dada a temática em apreço o Senhor Presidente aproveitou para fazer uma breve resenha do trabalho da CAM no que concerne às florestas e temas correlacionados.

O senhor Deputado Carlos Matias (BE) solicitou um breve intervalo que possibilite a apresentação de uma nova proposta de metodologia, em conjunto com o PS, o que foi concedido.

Retomados os trabalhos o Senhor Deputado Carlos Matias (BE) apresentou a seguinte proposta conjunta PS/BE, que substitui as propostas anteriores.

- Até 23 de junho - apresentação de entidades a ouvir;
- De 26 de junho a 5 de julho – ouvir entidades no Grupo de Trabalho ou através de envio de contributos escritos;
- Até 11 de julho – apresentação de propostas de alteração;
- De 12 de julho a 14 de julho – Discussão e Votação na especialidade em Comissão
- 19 de julho – Votação Final Global.

Foi ainda proposto que o GT fosse composto por 2 Deputados do PSD e do PS e 1 Deputado dos restantes GPS e do PAN.

A proposta foi aprovada com os votos favoráveis do PS, BE e PEV e a abstenção do PSD e CDS-PP, verificando-se a ausência do PCP e do PAN.

Por último, a Senhora Deputada Patrícia Fonseca (CDS-PP) questionou o que vai acontecer ao P JL n.º 300/XIII do PSD/CDS sobre o cadastro. Recordou que este P JL se encontra em discussão na Comissão de Ambiente.

O Senhor Deputado Pedro Soares (Presidente da Comissão de Ambiente) informou que iria colocar a questão ao Senhor Presidente da Assembleia, procurando saber se esta iniciativa deve continuar na Comissão de Ambiente ou deve baixar à CAM para ser discutido com o chamado “Pacote Florestal”.

Gravação áudio:

[http://srvvideo3/site/XIIILEG/2SL/COM/07\\_CAM/CAM\\_20170621\\_1.mp3](http://srvvideo3/site/XIIILEG/2SL/COM/07_CAM/CAM_20170621_1.mp3)

[http://srvvideo3/site/XIIILEG/2SL/COM/07\\_CAM/CAM\\_20170621\\_2.mp3](http://srvvideo3/site/XIIILEG/2SL/COM/07_CAM/CAM_20170621_2.mp3)

A reunião foi encerrada às 18:40 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida, será devidamente assinada.

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados:

Álvaro Batista  
António Lima Costa  
António Ventura  
Carlos Matias  
Cristóvão Norte  
Francisco Rocha  
Ilda Araújo Novo  
João Azevedo Castro  
João Ramos  
Joaquim Barreto  
Júlia Rodrigues  
Luís Pedro Pimentel  
Maurício Marques  
Nuno Serra  
Palmira Maciel  
Patrícia Fonseca  
Pedro do Ó Ramos  
Pedro Soares  
Rosa Maria Bastos Albernaz  
Santinho Pacheco  
Ulisses Pereira  
Carlos Peixoto  
Emília Cerqueira  
Heloísa Apolónia  
Jamila Madeira  
João Gouveia  
João Vasconcelos  
José Carlos Barros



Comissão de Agricultura e Mar

---

Lara Martinho  
Paulo Sá  
Rubina Berardo

Faltaram os seguintes Senhores Deputados:

André Silva  
José Luís Ferreira  
Lúcia Araújo Silva  
Pedro do Carmo

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados:

Palácio de São Bento, 21 de junho de 2017

.O Presidente

(Joaquim Barreto)